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Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às treze horas
e trinta minutos , na sala virtual de videoconferência do programa
Microso: Teams, reuniu-se o Conselho de Câmpus, convocado por meio de
no;ficação em e-mail extraordinário, do dia 12 de novembro de dois mil e
vinte, com a presença dos conselheiros: Lucas Furtado Rodrigues, Clécio
Fischer, Maria Tereza Fabbro, Irene Matsuno, Edna de Almeida Seixas
Carvalho Pena, Margarete Iamamoto, Arthur Monteiro da Silva Cardoso,
sob a presidência do diretor geral Valdeci Donizete Gonçalves. I –I –
ABERTURA DA REUNIÃO:ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente do CONCAM deu por abertos os
trabalhos, agradecendo a presença de todos e apresentou a pauta do dia. II II
– ORDEM DO DIA: Deliberação sobre a abertura de novas turmas em 2021:– ORDEM DO DIA: Deliberação sobre a abertura de novas turmas em 2021:
O presidente Valdeci fez um breve histórico sobre a importância da
abertura de novas turmas e qual  posição da direção, o mesmo verificou
com outros campi sobre a abertura de novas turmas sendo que a maioria
vão abrir, contudo cada campus tem situações diferentes, a importância de
ter novas vagas tem dois mo;vos. O primeiro que devido a pandemia,
houve muitos trancamentos e desistências de estudantes o que pode
comprometer verbas futuras do campus devido essa diminuição de alunos,
como abertura das turmas permi;rá a recuperação dos números de
discentes, a outra é o compromisso com a comunidade. Valdeci informa
que a posição da direção é favorável a abertura, porém tem que  analisar
as posições conjuntas com o colegiado, para isso, foi solicitado pelos
conselheiros uma consulta com os docentes, será apresentado nas
reuniões de  áreas os mesmos arquivos com a pesquisa, para que não haja
dúvidas. o Diretor Adjunto Educacional Fernando apresenta os arquivos e a
pesquisa sobre abertura do processo sele;vo dos cursos técnicos
concomitante/subsequentes realizada com a comunidade interna e
externa, também apresentou a ocupação de sala e carga horária com
abertura e sem abertura de turmas. Exibe a tabela de simulação de 2021 a
2024 sobre o orçamento com a entrada ou não de novas turmas. O
conselheiro Clécio ques;ona sobre a ocupação das salas e laboratórios.
Fernando informa que fez o levantamento, que as variações são poucas,
que teria que montar um laboratório de informá;ca e dois de eletrônica e
reorganizar o de pneumá;ca que seria a E9 e E11, sendo que as aulas
teóricas ficarão não presencial e as prá;cas voltando presencialmente.
Clécio ques;ona se com a entrada de novas turmas terão infraestrutura
para atender a demanda com a montagem dos laboratórios. Fernando
informa que sim, com as adaptações. Clécio pergunta se optar pela
abertura como será resolvido o problema da falta de professores, visto que
estoura a carga horária, qual seria a solução. Valdeci pergunta para
Fernando se a carga horária está considerando todos os professores.
Fernando informa que foram considerados todos 73 docentes que têm no
campus, que poderiam priorizar ainda mais as prá;cas, principalmente na
mecânica, fazendo metade remota e a outra metade presencial, se voltar



com ou sem vacina a carga horária vai ficar de 18 a 19 aulas, não tem
maneira de voltar com menos quan;ta;vo de aulas. O conselheiro Lucas
pergunta se há resolução que ampare no que trata o professor se opor a
quan;dade de aulas. Fernando diz legalmente sim, pois nenhum professor
pode ficar sem disciplina como consta na 109, se voltar presencialmente
tem que solicitar à Reitoria a abertura híbrida e escrever carta de anuência
do corpo docente, técnico administra;vo junto com CONCAM, sem
anuência do CONSUP não volta presencial como consta na 3227. A
conselheira Maria Teresa ques;ona: há possibilidade do professor optar
pela forma remota para ministrar a disciplina ou todos vão ter que voltar
presencial. Fernando responde sim, pois foi consultado as  áreas para
montar a planilha,  mas todo professor tem sua autonomia. A Conselheira
Maria Teresa Levanta a possibilidade da aquisição do laboratório virtual
que ajudaria nas prá;cas laboratoriais devido ao estado emergencial.
Valdeci diz que para reduzir o número de aulas é necessário outro estudo,
mais que poderia condensar ou não as turmas. Fernando faz observação se
a votação for aprovada já é defini;va e que a própria comunidade pode
ques;onar da aprovação, então tem que ser ciente por todos para que dê
certo. Fernando apresentou a planilha da pesquisa das quan;dades de
aulas do 1 semestre de 2021. Valdeci aborda o acordo de cooperação com
mais professores para se trabalhar  no campus que geralmente é de 2 anos
e que poderia estar analisando este quesito. A Conselheira Margarete
ques;ona se os professores que estão com a carga horária reduzida em
determinado Campus, pudessem dar a assistência temporária, Valdeci
disse que não é muito usual, pode solicitar a Reitora, mas o professor tem
autonomia para aceitar ou não e não tem nada que obrigue a aceitar. O
que pode ser feito é alteração no PPC para redução da carga horária. Maria
Teresa faz observação quando trata das aulas experimentais com 10 alunos
por vez, devido a falta de um técnico de laboratório para organização do
mesmo e que cada curso tem suas par;cularidades e sobre o recolhimento,
descarte e armazenamento dos resíduos. Conselheiro Clécio relembra de
fazer uma pesquisa com professores para mostrar que a carga horária está
estourada ou que estejam cientes do mesmo, pois isto implica na abertura.
Valdeci ressalta que deve juntar todas as áreas, verificar PPCS, mostrar a
pesquisa da quan;dade de aulas em todas as reuniões diárias para reduzir
CH em período de 6 meses para ser resolvido o problema. Marcos Sérgio é
pai e pergunta se haverá abertura do curso integrado ao ensino médio e
como vai ser a forma de ingresso. Valdeci diz que será aberto e a Reitoria
definirá a forma de ingresso que geralmente é pelo site, mas será decidido
pela votação e aprovação do CONCAM. Valdeci aborda a mostra da
pesquisa para os docentes e que na quinta-feira faria reunião ou toma
decisão agora baseado nos dados que temos e pergunta aos conselheiros
seus pontos de vista. Clécio diz que surgiu na reunião da CEIC a proposta da
par;cipação do edital do integrado pela Reitora e adiaria a decisão na
entrada dos concomitantes-subsequentes. Lucas concorda na perspec;va
de Clécio. Valdeci aponta hipótese para os conselheiros se caso não abrir os
cursos integrados, o problema da extrapolação da carga horária con;nue
sem solução, pois o interessante era não abrir os cursos e diminuir a carga
horária, assim ;nha uma jus;fica;va. Fernando mostra a pesquisa na
hipótese de não abrir os cursos e ter uma jus;fica;va do porquê não abrir.
Lucas aponta que o que poderia aliviar a carga horária docente é as
disciplinas teóricas dos cursos dis;ntos serão unidos como por exemplo
eletricidade 1 e 2, gestão e que o online faz mais sen;do e que é pedido de
alguns professores. Fernando diz que daria pra mudar dependendo da aula
prática para postergar, solução teria para diminuir a carga horária, falar que
chegará a 14 a 15 aulas não vai, mas manter o padrão sim. A preocupação
de Lucas é a equalização. Valdeci senão abrir os cursos chegará a carga
horária compaPvel, porém ficará sem, colocar na reunião de área junto
com conselheiros da área docente Clécio, Lucas e ver o posicionamento das
áreas e se tomar a decisão agora, talvez gere um desconforto, o bom seria
todos estar ciente de carga horária elevada e teria 6 meses para solução.
Margarete da sugestão para os professores fazerem análise se concordam
ou não para abertura dos cursos e o aumento ou não da carga horária, que
seja feita a reunião por curso ou da área, pois impactará na carga horária,
financeiro, se caso os professores não chegarem em um acordo cabe aos



conselheiros decidirem. Valdeci gostaria de fazer um encaminhamento se
todos os conselheiros concordam para que fizesse reunião com
professores, mas antes apresentar os dados aos coordenadores junto aos
presidentes da CEICs para solução, inclusive baixando a carga horária dos
docentes dentro das condições ideais (abrir todos os integrados e técnicos
subsequentes).  Valdeci pergunta para Fernando sobre o prazo para
entrega e Fernando responde que já era para ser entregue, sendo assim
entregamos a Reitora atrasado. A Reitoria vai publicar edital ou zerado ou
com 40, depois temos que pedir re;ficação do edital. A publicação será
nesta semana ou na próxima. Reunião na quarta-feira independente de ter
a solução ou não. Mas se 73 docentes pensarem cole;vamente podemos
ter soluções e amanhã já avisaremos por e-mail da reunião e na reunião
mostrando as três opções e fazer uma análise mais apurada e anuência dos
docentes. Após a reunião diárias voltamos e faremos a reunião
extraordinária do CONCAM na quinta- feira às 13:30 da tarde. Maria Teresa
aborda que já foi conversado entre as áreas sobre integrados. Valdeci diz
que não foi solucionada. Lucas disse que foi dialogado, mas não ;nha este
estudo da pesquisa. Valdeci aborda que foi analisado, mas sem notar as
consequências. A conselheira Edna ressalta a presença nas reuniões de
quarta e quinta- feira e lembra dos alunos que estão com trancamento
compulsório, só na espera do retorno presencial para voltar às aulas e
precisamos tomar uma decisão plausível. Clécio ressalta as falas de Edna
que são importantes e que são quase 80% desses alunos. Valdeci analisa
que será melhor fazer por cada área e com 1h e 30 minutos para cada
reunião de área. Analisando decidiram que cada conselheiro fica com uma
área para reunião, depois da reunião será feita uma pesquisa, porém será
decidida pela maioria, devido que cada área pode querer ou não. Outro
ponto é a abertura ou não da engenharia e jus;ficar para o MEC. Valdeci
ressalta a reunião de quinta-feira pela tarde às 13:30 e já deixa marcada a
4º reunião extraordinária. III – ENCERRAMENTO: III – ENCERRAMENTO:  O presidente do CONCAM
deu por encerrada a segunda reunião extraordinária às quinze horas e
quarenta e seis minutos. Nada mais a declarar, eu, Nayse Pereira do
Nascimento, secretariei, lavrei, rubrico e assino a presente ata, composta
por 5 páginas, conjuntamente com o presidente do CONCAM e os
membros conselheiros presentes. 
 

Valdeci Donizete Gonçalves                                Nayse Pereira do Nascimento
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